
広報まちかど特派員報告書 

4 月 1 日号 

1 

 

回答者数 （ 9名 ／ 11名 ） 

※平均点は、小数点第 2位以下を切捨てで計算しています。 

表紙  平均点 （4段階評価） 

Brilliant colors of NARASHINO Cherry Blossoms 
興味 デザイン テーマ 

3.4 3.3 3.4 

御

意

見

等 

・季節感のある表紙でよいと思います。 

・4月 1日の表紙はこれしかないですね。素晴らしい写真です。ドローンの空撮か三橋病院

からか。上空からの写真がよいです。 

・すっきりきれいにデザインされている一方、必要な人に必要な情報をとどけることを第一と

考えるのであれば、主要トピックを大きく記載する方がいいのでは。 

・実籾本郷公園を上から見るとこんなに桜が咲いていたのですね。私的にはもう少し明るい

色調がいいかなと思います。 

・パッと見て春らしい表紙で好感が持てました。 

・実籾にこんな桜の名所があったことに、習志野高校時代まったく気づいていませんでし

た。アクセスの仕方がどこかに載っているといいと思います。大体の場所がわかれば「あ

そこでお弁当買おう」「あそこでレジャーシート購入できる」「コンビニで飲み物だけ買ってこ

う」のようにイメージできるからです。 

・表紙写真のメインである桜の花に被らないような形でテーマの文字が入れられているとこ

ろが見た目から良いと感じます。実籾本郷公園というと、個人的には屋敷から京成の開か

ずの踏切を避けて長作方面に抜ける抜け道くらいのイメージでしかなかったので、実籾本

郷公園のイメージづくりにもつながれば良いですね。 

・4月の季節にあった画像でよかったと思います。 

・どこから写したのか気になり、実際に実籾本郷公園に行ってみました。上方からの眺めも

良いものだと思いました。 

記事① 掲載頁 2～3 平均点 （4段階評価） 

令和 6 年度市政運営方針 
見易さ 役立ち 充実度 

3.3 3.2 3.4 

御

意

見

等 

・全体をカバーした上で、特徴のある施策についても内容と予算の説明があり分かりやす

かったです。 

・市政運営方針をまとめて記事にするのはとても良いと思う。新規、継続、拡充の仕分け、

予算額による事業規模の表示がとても分かりやすいと思う。 

・学校、子ども関係に予算を充てていることが分かります。 

・広報習志野はとにかくデザインが綺麗です。内容よりも記事のデザインやイラストに惹か

れてとっておいた号がいくつかあるくらいです。本記事も単色で列記されているのではなく

虹色で書かれており、丸みを帯びたフォントもいいと思います。市政方針というお堅めの内

容は読み飛ばす・関心が薄いテーマのような気がしますが、デザインのお陰でとっつきにく

さが薄れ、記事を読む気を増すような気がします。ごちゃごちゃと書かずに、箇条書き＆概
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要だけにしぼっているのも良いと思います。 

・子どもや子育て世代に手厚い施策ということが伝わってきました。個人的には、JR 津田沼

駅北口自転車等駐車場はいつ使用再開されるのだろうというあたりが気になるところで

す。重点施策に対する疑問や質問に応える FAQが二次元コードで辿れると良いと思いま

す。 

・文字だけではわかりにくい内容を、色分け、項目分け、グラフ化などわかりやすく解説され

ていたと思います。 

記事② 掲載頁 6 平均点 （4段階評価） 

習志野市制施行 70周年記念事業がはじまります！ 
見易さ 役立ち 充実度 

3.0 2.9 2.8 

御

意

見

等 

・簡潔にまとめてあってよいと思いました。 

・ここにあるイベントと 70 周年記念事業の関係がよくわかりませんでした。 

・イベントが一覧化されているのがとても見やすかったです。ただ、イベントに行かない人は

関係ないのかなと思いました。個人的にはあまり関心あるイベントがなく、読んで終わりに

なりそうな気がしました。70周年をアピールするように、市内の駅に横断幕をかけてもらう

とか認知度だけでも裾野を広げた方がいいように感じました。70周年だから何かお祭りの

ようなことで誰もが参加できるような行事があるかと思いきや、一覧のイベントだけなんだ

と感じました。 

・市長も話されていましたが、「生バンドちゃ組がやってくる」とだけ書かれてもイメージがわ

きにくいものもありました。 

・記念事業の「はじまります！」の感じがもう少しあってもよかったと思います。だいぶ控えめ

な印象を持ちました。 

・５月１８日（土）、１９日（日）に開催予定のローズフェスタ谷津の実行委員をしております。

70 周年記念事業のことを知り、このイベントについて直ぐに総務課に申し込み承認されま

したが、6ページのイベント一覧は３ケ月毎の掲載なのでタイミングが合わず掲載できない

とのこと。一方で 6ページに掲載が間に合っているイベントがたくさんあり、この差は何かと

思いました。 

記事③ 掲載頁 8 平均点 （4段階評価） 

がん検診を受けましょう 
見易さ 役立ち 充実度 

3.2 3.2 3.2 

御

意

見

等 

・大事な記事です。とても役に立ちます。 

・大腸がん検診でプラスがでたので、別の医療機関で内視鏡をしたところポリープが見つか

りました。がん検診が早期発見に役立ちました。 

・必要な情報が一覧化されており、わかりやすかったです。怖いテーマですがナラシド♪の

イラストが癒されます。 

・実際にこの記事を見てがん検診を申し込みました。 

・見やすいと思います。 
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その他１日号の記事について、気づいたことを自由に記入してください。 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4段階評価） 

 
見易さ 役立ち 充実度 

- - - 

御

意

見

等 

・市職員の募集が出ているのに年齢的な部分で応募できないのが残念です。 

・とにかく広報習志野はデザインがいいです。1ページ 1ページに色がふんだんに使われてお

り、マンネリというか飽きない作りになっているように感じます。単一化した造りになっているの

は、(役目上)お知らせ BOX くらいで、それ以外の記事はロゴを使用したり黒板みたいなデザイ

ンやイラストを作ったり、1つ 1つの記事が楽しい見た目となっています。必要情報をただ広報

すればいいではなく、読みやすさ伝わりやすさを考えてくださっているのだろうなと感じました。 

・単年度会計だけでなく、中長期の会計見込も二次元コードでリンクされていると良いと思いま

した。 
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回答者数 （ 9 名 ／ 11名 ） 

※平均点は、小数点第 2位以下を切捨てで計算しています。 

表紙  平均点 （4段階評価） 

げんきになかよく 向山こども園スタート 
興味 デザイン テーマ 

3.3 3.4 3.7 

御

意

見

等 

・子どもたちは本当に可愛いです。いっぱい遊んでいっぱい食べて元気に大きくなってほし

いです。 

・可愛いです。表紙に載った 10人の子供たちが成長したときに思い出になると思います。 

・子どもたちの元気な感じが伝わる画像だと思います。 

記事① 掲載頁 4 平均点 （4段階評価） 

ゴールデンウイークのごみ収集 
見易さ 役立ち 充実度 

3.8 3.8 3.8 

御

意

見

等 

・タイミング的にも興味のある内容でよいと思います。纏め方もわかりやすかったです。 

・地域別の表での表示が実によい。自分の地区がすぐわかるのがありがたい。収集がない

日の次回収集日の表示がよい。 

・誰一人間違うことなく、まちなかは綺麗でした。見易くわかりやすい広報紙の成果です。 

・大事な情報なので大変助かります。特に習志野市は地域により収集スケジュールが変わ

るのでなくてはならない情報だと思います。青い〇、赤い×もパッと見てわかりやすく良い

なと思いました。表のデザインや使用しているフォントもさすが広報習志野です。読む気に

なるようなポップさがある気がします。明朝体で細い字でとりあえず伝えることは伝える、

つまらない広報紙を作っているどこかの自治体に伝えたいです。 

・4ページだけ切り出して冷蔵庫の横やホワイトボードなどに張り出せるので大変重宝しま

す。 

・とてもわかりやすい表になっていたと思います。 

記事② 掲載頁 6 平均点 （4段階評価） 

後期高齢者医療制度 
見易さ 役立ち 充実度 

3.0 3.1 3.0 

御

意

見

等 

・文章が多く、伝える側が伝えたい情報を無理やり一方的に掲載しているように感じてしま

う。結果視聴率が下がり周知効果が下がるのではないでしょうか。 

・後期高齢者の保険料もうなぎ登りですね。高齢者も厳しい時代です。 

・自分の身の回りにも後期高齢者・高齢者が増えてきました。※70歳の誕生日を迎えた直

後に保険証が送られてきましたが、後々じっくり読んで左上に「高齢者」の文字があるのを

発見しました。見た目は今までの健康保険証なのに、やはり何かが変わったのだとそのと

きに気がつきました。私を含め普段ここまで気にする人いないと思います。そのため何が

どのように変わるのか情報は有難いです。 

・私個人は後期高齢者には該当しませんが、マイナンバーカードと健康保険証の一体化に

ついては私にも直接関係のある話なので貴重な情報と感じました。 
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・自分の周囲に該当者がいないので、内容的によくわからないのですが、注釈が多い上に

文字が小さいように思います。 

記事③ 掲載頁 16 平均点 （4段階評価） 

70 周年記念事業「ナラシド♪の友だち」飛来!? 
見易さ 役立ち 充実度 

3.1 3.2 3.2 

御

意

見

等 

・ナラシド♪を知らない人もいるので、ナラシド♪の説明が少しあってもよいと思いました。 

・素晴らしい企画でありがたい。ナラシドのぬいぐるみは再販売しないのでしょうか。ぜひと

も欲しいです。 

・記念に残る企画です。ナラシドが性別不明なので友達もそうかな？誰でも応募できるの

で、70周年に参加した気分になります。名前をあれこれ考えるのも楽しい作業です。名前

は一生ものです。みんなに親しまれる素敵な名前がつくといいですね。 

・ナラシド♪の友だち企画は誰でも参加できて記念にも残るので、いいイベントのように感じ

ました。今回も 1つ 1 つが読みやすく、単一的でない凝った造りの記事をありがとうござい

ます。 

・惜しくも採用されなかった名前やその由来についても興味があるので、採用と一緒に発表

があると面白いと思います。 

 

その他１5日号の記事について、気づいたことを自由に記入してください。 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4段階評価） 

省エネルギー設備等の設備費を一部補助します 
見易さ 役立ち 

充実

度 

- - - 

御 意

見等 

・市の脱炭素化促進事業の一環だと思うのですが、市の脱炭素化促進事業全体に関す

る記事は市広報もしくは市のホームページに記載があるのでしょうか。 

仕事の関係で千葉市の脱炭素推進課の方とのやりとりはあるのですが、当の習志野市

の取り組みについてはなかなか知る機会がありません。 
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テレビ広報「なるほど習志野」について 

第 1月曜日更新 

第 1･3週 月～日曜日 午後 8時 15分から放送(15分) 

※火･木曜日は午後 0時 15分からも放送 

【質問 1】4月中に「なるほど習志野」を御覧になりましたか？ 

Ａ．見た     ⇒ 4名 

Ｂ．見なかった ⇒ 5名 

【質問 2】（質問 1でＡと答えた方）御覧になった方法は、次のうちどれですか？ 

 Ａ．J:COM 船橋・習志野（11ch）の放送 ⇒ 1名 

 Ｂ．市ホームページでの動画配信    ⇒ 2名 

Ｃ．大久保図書館でのＤＶＤ貸出し    ⇒ 0名 

【質問 3】（質問 1でＢと答えた方）御覧にならなかった理由をおきかせください。 

Ａ．つまらなさそうだった・興味を惹かれなかったため ⇒ 3名 

Ｂ．放送時間帯は仕事などで外出しているため      ⇒ 2名 

Ｃ．その他 ⇒ 0名 

【質問 4】御意見等があればお書きください。 

・公園の情報など普段知ることが出来ない情報が沢山ありました。新しくなった消防署の施設の内

容も見ることができて興味深かったです。せっかく良い情報が詰まっているのになるほど習志野の

知名度が低すぎてもったいないです。 

・YouTubeで久々に拝見しました。それで気がつきましたが以前 J：COMで観たことがあります。ペッ

トボトルの回収についてのテーマでした。大事な情報を取材されていたり、校歌という親しみやすい

コーナーがあるのに、知名度が圧倒的にないことがとてももったいない気がします。イオンやイトー

ヨーカドーなどの商業施設などで放送するなど、とにかくもっと露出の機会を増やしてほしいなと思

います。せっかく取材をしたのに知られていないので、制作された皆さんの苦労があまり報われて

いないように感じました。 

・「なるほど習志野」の各月のヘッドラインをどこかにアップいただけると見る敷居が下がるかと思い

ます。 

・YouTube 配信を見ようと思います。 

市ホームページについて <URL>http://www.city.narashino.lg.jp/ 

【質問 1】直近 1 カ月のうちに、市ホームページを御覧になりましたか？ 

 Ａ．見た     ⇒ 7名 

 Ｂ．見なかった ⇒ 1名 

 Ｃ．見られない ⇒ 0名 （理由：                                       ） 

【質問 2】御意見等があればお書きください。 

・バナーが、話題性にとんでいて、しかもカラフルで楽しい気分になります。 

・担当部署の直通電話番号を探すのにいつも苦労します。例:予防接種について相談したい→何課

に連絡したらいいのか？担当部署の電話番号は？ 

・広報紙はとても素晴らしいのにホームページが残念でたまりません。最初に目にする画面左側

http://www.city.narashino.chiba.jp/
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に、なぜ大きいキーワード検索を配置するのかが謎です。調べたいことを調べられるようにするた

め配慮かもしれませんが、それならもっとわかりやすく、「調べたいことはこちらで検索してくださ

い」のような案内があってもいいのではないでしょうか。ID 検索はどう使えばいいのかわからない

です。自分も決してサイトデザインに詳しいわけではありませんが、突っ込みどころが満載のよう

に感じます。習志野市の表記とキャッチコピーは左上に配置し、キーワード検索は削除(大体一番

上に検索窓があるのになぜ重複してるのか謎です)し、右のカルーセルを全画面にする。素人目

線で言いたいことがたくさんあります。鴨川市のサイトが何かの賞を取ったそうですが、たしかに

見やすかったです https://www.city.kamogawa.lg.jp/ 

・トップページからだとなかなか欲しい情報にたどり着けないので、まずは検索エンジンでキーワー

ド検索してから見に行きます。仕事上、千葉市の農業委員会との関わりはあるのですが、当の習

志野市の農業委員会との関わりはなく、市の HP にリンクされている農業委員会のページにも農

業委員の名前が列記されているだけで顔写真等はないのですね。先日の広報まちかど特派員会

議でも、市長から鷺沼の畑地もなくなる云々の話が出ていましたが、そのあたりの情報がホーム

ページ上から辿れないのが残念です。 

・自分の知りたいことが、どこにあるのかわかりづらい時があります。 

市の広報活動全般について（自由記述） 

【質問 1】御意見等があればお書きください。 

・他市の友人に広報習志野を見せたところ、｢冊子みたいで綺麗｣とのコメント。嬉しかったです。鈴

川絢子さん親子出演の冊子は、親子で楽しめるスポット満載ですね。ワクワク感があり魅力的で

す。少子化時代ですが、｢子育てが安心してできるまち｣に向かってどんどん挑戦してほしいです。 

・日々の業務ありがとうございます。広報課の方々の日頃の成果か習志野市＝楽しいというイメー

ジがあります。広報紙の影響はとても大きいと思ってます。特派員をさせていただきまだ日が浅い

ですが、よりどのようなイベントがあるか？何か面白そうなことはないか？と意識するようになりま

した。上述しましたがなるほど習志野はもっと見ることができる機会を作った方がいいように感じま

した。せっかくためになる情報も取材されているので、できるだけ多くの方が目にできると良いと思

います。 

・個人的には習志野市は東京 30km 圏で都市と農村部が入り混じったところが強みだと思っている

のですが、脱炭素先行地域としての情報発信を強力に推進している千葉市と比べると、脱炭素化

促進事業や都市農業に対する広報の取り組みが弱いように感じます。屋敷では、たまにナンバー

プレートがついていない農機が市道を走っていることもあり、あまり広報したくないのかも知れませ

んが、2050 年のカーボンニュートラル実現に向けての習志野市としての検討課題や具体的な取り

組みについて、市内の一次産業も含めた紹介もあると他者に紹介しやすくなると思います。 

・使い慣れているので、LINEでの情報や申請など便利です。ただ、LINEは個人情報の漏えいなどが

話題にあがっているので心配な部分はあります。 


